
CONVEGNO ASSOCIAZIONE EX ALLIEVI NUNZIATELLA – BOLOGNA 30-09-2017 

L'ASSOCIAZIONE DOVREBBE: 

ISTITUIRE GRUPPI GIOVANILI nelle Sezioni con più ex allievi, altrimenti gruppi giovanili 
intersezionali (ad esempio, i gruppi giovanili sono previsti dai Rotary e dai Lions). 

CURARE DELLE CONVENZIONI PER EX ALLIEVI come fanno molte associazioni, comprese 
quelle d'Arma, ad es. quella dei Carabinieri e quella degli Alpini. Fino al 2013, come Segretario 
della Sezione Campania e Basilicata, ne ho stipulate circa 100. E molti ne hanno usufruito. 

REALIZZARE UNA SPENDING REVIEW per abbassare di 10 o 20 € la quota sociale (5 o 10 € 
per i giovani). Con un conto approssimato, ho valutatoato che la proposta è realizzabile. 

ABBASSARE LA QUOTA SOCIALE PER GLI EX ALLIEVI FINO AI TRENTA ANNI e non solo 
fino ai 25. Il dimezzamento della quota costerebbe soltanto 3000€ circa, su un bilancio di circa 
50.000 €, senza contare le quote in più che evidentememente si recupererebbero. 

ESENTARE I NUOVI EX ALLIEVI DAL PAGAMENTO DELLA QUOTA SOCIALE ANCHE 
PER IL SECONDO ANNO per favorirne la fidelizzazione. 

RILANCIARE LA FEDERAZIONE TRA LE SCUOLE MILITARI ed incentivare le attività 
comuni (scelta particolarmente utile per i giovani e nelle sezioni più piccole). 

INTRODURRE, DOPO GLI ANNI DI FREQUENZA, IL NUMERO DI CORSO. Es. 13-16, 226°. 
In tutti i documenti, ufficiali e non, sia la Scuola che gli ex allievi usano da decenni la “nuova” 
numerazione.  Il non farlo è un segnale di chiusura al nuovo e ai giovani. 

INTRODURRE LA TELECONFERENZA PER LE RIUNIONI DEL CONSIGLIO NAZIONALE. 

REVISIONARE IL S.I.N. (Sistema Informativo Nunziatella). Una revisione è stata proposta di 
recente ma non è stata approvata. 

__________________________________________________________________ 

PUBBLICARE LE “VARIAZIONI MATRICOLARI” ON-LINE, da fornire in “tempo reale”. Si 
favorirebbe così l'incontro tra ex allievi, che è uno degli scopi principali della nostra Associazione. 

ISTITUIRE I RESPONSABILI DI CORSO. È stato fatto in passato con discreto successo dalla 
Sezione Campania e Basilicata. È stato pensato, ma non attuato, dall'ultimo Consiglio Nazionale. 
Ora ci sta provando Albarosa, al quale ho già dato la mia disponibilità. 

FAVORIRE L'INCONTRO DEGLI ALLIEVI “ANZIANI” CON GLI EX ALLIEVI PIÙ  
GIOVANI. In particolare con quelli che hanno vissuto la Nunziatella assieme agli attuali allievi, 
favorendo così la fidelizzazione dei futuri ex allievi. 

CURARE L'ISCRIZIONE DEGLI ALLIEVI FIN DA QUANDO SONO ANCORA ALLIEVI (ad 
esempio, consentendo loro di presentare la domanda d'iscrizione subito prima dell'esame di maturità, 
cosa che peraltro mi sembra che già si faccia). 

COORDINARE E FAVORIRE L'UTILIZZAZIONE DI SOCIAL NETWORK E APP  DEDICATE. 

ISTITUIRE UN “SERVIZIO CIVILE” A FAVORE DEGLI ANZIANI BISOGNEVOLI DI AIUTO 
(es,: accompagnamento con auto, compilazione dichiarazioni, pagamenti vari ecc.). 

REVISIONARE LO STATUTO. Sarebbe necessario riscriverlo completamente per renderlo più 
rispondente alle esigenze attuali, più leggibile, più comprensibile, più ordinato. 

Alberto Fontanella Solimena (66-69, 179°) 


